
台灣電力工會第 62分會 

第 8屆第 9次理事會議紀錄 

一、時    間：110年 09月 23日下午 02時 00分 

二、地    點：新營區處 62分會辦公室 

三、主    席：張常務理事瓅云                    紀錄：潘瑞元 

四、出席人員：蔡輝木、紀政委、何孟親、潘瑞元、朱富玄、葉雯靜

王瑞霖、吳慧玲、李宇茹。 

五、列席人員:蔡代表憲章 

六、主席報告及重要來文摘要：【張常務理事瓅云】 

1、因 5/13高雄市路竹區路北超高壓變電所匯流排發生事故、5/17 

興達電廠 1號機故障跳機和 7/27核二廠 2 號機事故跳機事件恐 

怕影響到今年整體考成獎金，總會要求台電公司向上補強一切相 

關資料，後續工會持續全力爭取。 

2、訓練所因防疫需求被微招使用，對各項證照及基層主管訓練已 

造成影響，工會已請台電公司請提出因應措施。 

3、核二廠人為跳機事件，有關電廠控制室之監視錄影設備裝置議 

題，楊董事長表示裝設監視器以不侵犯同仁隱私為前提，裝設範 

圍以操作控制面盤及相關操作設備為主，不同系統之事故對策不 

宜全面水平展開影響其他系統的業務正常運作。 

4、配合滿 12歲至未滿 18歲學生接種 BNT疫苗後有不良反與，於 

學生申請疫苗假期間，家長得申請防疫照顧假，請假期間不給予 

薪資，不影響考續且不扣發獎金（含全勤、工作及績效獎金）。 

5、總會向配電處了解，有關區第擬將 CCTV使用於自營工班一事， 



純屬誤解，各區處配置 CCTV系作為工具使用，輔助各級主管與 

工安部門督導較大型工地、工安預警紅燈通報之工班或工作習慣 

不良之人員，以瞭解現場工作情形，為護工作安全，實施監看、 

輔導與關懷，並未擴及自營工班。 

6、有關未來組織轉型相關議題： 

a、經濟部、行政院原則上已同意組織轉型展延 2 年，後續尚待 

報立法院備查。事業單位應與同仁充分溝通說明組織轉型的議 

題並尊重同仁的意願。 

b、有關控股母子公司處級組織草案目前討論定調為總管理處一 

分為三，除集團總部之外兩家子公司也會設立總管理處，相對 

的現階段的處級組織將會有整併或新設需求，相關細節還在討 

論中。 

c、台電公司需向員工及工會妥善溝通說明，應持續舉辦轉型推 

動概況與辦理情形說明會。 

d、母子公司資產負債配置、核四資產減損、核後端基金等追踨 

事項請適時向本會說明。 

7、有關「公立高級中等以下學校電力系統改善暨冷氣裝設計畫」 

旨案工程契約執行系由各縣市之群組學校（含各校）負責，其工 

程管理亦屬各校之權責，本公司無需涉入其中，目前各校已有專 

人管控進度，本公司人員僅需透過相關通訊軟體或電話連繫同步 

瞭解該進度即可，並不順親自至現場。 

8、總會持續關注退休同仁的夜點費，7月 20日與楊董事長提出 

夜點費的議題，請董事長在適當的時機與經濟部反應，另請蕭處 



長與法律顧問就訴訟相關問題協助進行溝通，如果會員有需要可 

在後續辦理說明會。 

 

七、工作報告： 

⚫ 勞資理事：【紀政委】 

1、股東會紀念品，已於 9 月 3日發放完畢。 

2、近期疫情稍有趨緩但不能鬆懈，仍請各位會員外出工作須做好 

各項防疫措施，保護自己也保護他人。 

 

⚫ 工安理事：【朱富玄】 

1、9 月 14日台中承攬商工安事故（電桿倒塌），有很多不安全行 

為，其中最重要的是登桿前未作電桿及桿基檢查，造成人員受傷 

，在現場施工人員勿必提高安全意識才能確保工作安全，工安無 

訣竅，預知危險最重要。 

2、最近颱風季節，各會員在雨天或颱風天工作、山區搶修工作要 

注意路基流失，工程車行駛，隨時做好應變措施。 

3、最近日夜溫差大，白天天氣炎熱，請注意水份的補充，避免熱 

危害，下班時天氣轉涼多加外套。以免感冒。 

 

⚫ 文宣理事：【潘瑞元】 

1、分會網頁持續更新，有關工會新的快訊會 PO在網頁網會員可 

上網瀏覽。 

 



⚫ 福利理事：【葉雯靜】 

1、持續配合總會辦理各項福利案。 

2、將各項福利案公布於 LINE群組(62分會聊天室)、FB(台電 62 

分會福利社)及 62分會網頁，請自行上網瀏覽。 

3、目前總會自費團險有新光 599專案保險、華南 80團險及明台 

產險方案，持續辦理中。 

4、子女獎學金申請因疫情影響理事長核示延至 9 月 30日。 

 

⚫ 組訓理事：【蔡輝木】 

1、本分會截至 110年 8月份共計有 333  位會員。 

2、派用人員共計有 99 人、僱用人員共計有 234 人。 

3、本月會員異動狀況計有 2名派用人員調入 1 名派用人員調出， 

僱用人員 2退休。 

4、因疫情關係所有活動均已取消，待疫情緩和之後，將開會討論 

決定是否能辦理相關活動。 

 

⚫ 財務理事：【何孟親】 

1、本分會至 110年 8月底尚結餘 530,163元整，詳情請參閱 110 

年 8月份收支報告表。 

八、上次會議決議事項辦理情形：無 

九、提案討論： 

提案人：紀理事政委 

案由：近來區處內各大電信通訊訊號不良。 



說明：本分會會員持續反應，辦公大樓通訊訊號不良，多數 

業務交辦無法即時通知與辦理，是否能改善訊號不良之 

問題。 

決議：本案轉請勞資會議。 

十、臨時動議： 

十一、散   會  


